



EFE

Aguirre y la oposición piden explicaciones a Rajoy

PSOE, IU y UPyD, muy críticos por el caso Bárcenas ● Manifestantes frente a la sede central del PP y Sol (foto) piden la dimisión del presidente ● El PP niega validez a los nuevos documentos ● Aguirre: «Si hay irregularidades, hay que reconocerlas» ● Bárcenas recurre el bloqueo de sus cuentas y dice que no tiene para pagar a su abogado. 6

IU y PSOE piden que dimita Rajoy si no aclara el 'caso Bárcenas'

Exigen que comparezca en el Congreso para dar explicaciones por las últimas revelaciones del extesorero. UPyD apoya la solicitud. El PP se limita a negarlo todo mediante un comunicado

A. C.
adyci@20minutos.es / twitter: @20m
20minutos

Un escueto comunicado a primera hora de la mañana. Esa fue ayer la respuesta del PP ante las graves acusaciones de su extesorero, Luis Bárcenas, en el diario *El Mundo*, en las que reveló una supuesta financiación ilegal del partido. «Ante la publicación en un medio de comunicación de unos manuscritos supuestamente relacionados con la contabilidad de esta formación, el PP reitera que desconoce dichas anotaciones y no las reconoce, en ningún caso, como contabilidad de esta formación», aseguró el texto remitido a los medios por los populares.

La nota es casi idéntica a la que envió el PP para rechazar su relación con los manuscritos de Bárcenas publicados por *El País* en enero, con la diferencia de que ahora no menciona directamente el nombre del periódico y tampoco ha presentado una denuncia contra él, algo que sí hizo en la anterior ocasión.

Desde la oposición exigieron ayer que Mariano Rajoy comparezca en el Congreso para dar explicaciones. «El señor Rajoy debería sentarse para decir la verdad a los españoles y, si no puede, debería marcharse», afirmó Elena Valenciano, vicesecretaria del PSOE. Valenciano calificó de «gravísimas» las revelaciones de Bárcenas porque indicarían que el presidente del Gobierno habría estado recibiendo dinero no declarado. «Si cobrar dinero de forma indebida es ilegal, mentir públicamente es inmoral y ambas cosas son incompatibles con gobernar una democracia», añadió.

El líder de IU, Cayo Lara, pidió la «dimisión» de Rajoy porque «todo el país piensa que estamos ante una financiación ilegal del PP». Además, IU y PSOE rechazaron seguir debatiendo la Ley de Transparencia con el PP hasta que Rajoy dé explicaciones. «Parece una paradoja sentarse ahora a hablar de trans-



PROTESTAS FRENTE A GÉNOVA. Varios centenares de manifestantes respondieron ayer a una convocatoria en las redes sociales para protestar contra la opacidad del PP frente a la sede del partido en la calle Génova de Madrid y más tarde en la Puerta del Sol. FOTO: DAVID SIRVENT

El PP denuncia a Anonymous

El Partido Popular denunció ayer al grupo de activistas Anonymous por filtrar el lunes la supuesta contabilidad oficial del partido desde 1990 a 2011. Fuentes del PP explicaron que el partido ha interpuesto una denuncia contra esa organización hacker ante el Grupo de Delitos Telemáticos de la Guardia Civil por un delito de revelación de secretos. Esas fuentes no aclaran, sin embargo, si los documentos filtrados por Anonymous se corresponden con la contabilidad oficial del PP que, recuerdan, está en poder del Tribunal de Cuentas.

parencia con el PP», apuntó Valenciano. UPyD también se sumó a las peticiones para que Rajoy explique el caso Bárcenas. La formación de Rosa Díez envió una carta a los 186 diputados del grupo parlamentario popular pidiéndoles que ejerzan «su verdadera responsabilidad como representantes de los ciudadanos» y apoyen la solicitud de comparecencia de Rajoy.

Aguirre, muy crítica

También hubo voces discordantes dentro del propio PP. Fue, como suele, la de la presidenta del

partido en Madrid, Esperanza Aguirre: «Si se han producido irregularidades hay que decirlo y no mirar hacia otro lado. Es muy importante que nos adelantemos a la Justicia».

Bárcenas quiere su dinero

Luis Bárcenas, por su parte, que el lunes se quedó sin abogados defensores, ha recurrido el bloqueo de cuatro cuentas suyas y de su mujer, ordenado por el juez del caso Gürtel, Pablo Ruz, porque, a su juicio, supone una «gravísima» limitación de su derecho de defen-

sa, ya que, añade, necesita ese dinero para pagar a sus abogados y peritos.

El recurso fue presentado el viernes por los que hasta el lunes fueron sus defensores, Miguel Bajo y Alfonso Trallero. El bloqueo de esas cuentas y las que Bárcenas también tiene en Suiza supone, según los letrados, que el extesorero no pueda «atender a los medios de vida ordinarios de su familia», y recuerdan que su ingreso en prisión le impide «realizar actividad profesional o laboral alguna con la que sufragar los gastos vitales de su familia».

Bárcenas, en la cárcel de Soto del Real desde hace 13 días, estudia contratar como abogado al exmagistrado de la Audiencia Nacional, Gómez de Liaño, inhabilitado en 1998 por prevaricación en el caso Sogecable e indultado en 2000 por el Gobierno de Aznar. «No he recibido ninguna propuesta», se limitó a decir ayer.

LEY DEL SILENCIO

A pesar de las graves acusaciones de Luis Bárcenas contra el PP en *El Mundo*, desde Génova se ha impuesto una especie de ley del silencio porque nadie da explicaciones:

Rajoy no aparece ▶ El presidente del Gobierno, señalado directamente por el extesorero, está 'desaparecido'. No ha comparecido en público desde el domingo cuando clausuró un campus de FAES junto al expresidente Aznar.

Nada de preguntas ▶ La vicepresidenta Sáenz de Santamaría y varios ministros como Montoro, De Guindos, Mato, Báñez o Morenés, participaron ayer en varios actos públicos, entre ellos los cursos de verano de El Escorial, pero no atendieron a la prensa o se limitaron a repetir que «todo es mentira».

Reducir agenda ▶ Ana Mato, ministra de Sanidad, alegó «problemas de agenda» para no admitir preguntas de los estudiantes, algo habitual en esos cursos. Desde Génova se ha animado a sus altos cargos a reducir sus actos públicos.

Alardea de transparencia ▶ Pese a no dar explicaciones, la secretaria general, Dolores de Cospedal, hizo referencia el lunes a la «transparencia» del PP, y ayer, Sáenz de Santamaría dijo que el partido ha dado «cumplidas explicaciones desde enero».

«Pongo la mano en el fuego por Rajoy» ▶ Uno de los que se saltó esa especie de ley del silencio fue el ministro de Interior, Fernández Díaz. «Pongo la mano en el fuego por Rajoy, porque es un hombre honesto», declaró en el Congreso.